

**Compte rendu de la réunion du 30/06/14
organisée par le groupement des Monts d'Arrée
à l'Espace de Porz ar Gozh Ker (près de la mairie) à Guerlesquin.**

A cette réunion était invités les éleveurs livrant Tilly-Sabco.

Présidait la réunion : Jean-Paul Mazé (président du Groupement des Monts d'Arrée), David Labbé (vice-président du Groupement des Monts d'Arrée), Benoit Cornec et Jean-Luc Hervé (membres du Groupement des Monts d'Arrée) et Jean-Pierre Garion (animateur du Groupement des Monts d'Arrée).

Dans la salle, 110 personnes étaient présentes. Début de séance à 19h15.

Jean-Paul Mazé débute la réunion en expliquant pourquoi l'ensemble des éleveurs livrant Tilly-Sabco ont été conviés à cette réunion. Il s'agit avant tout d'une réunion d'information où chacun peut s'exprimer. Un débat paraît nécessaire car la filière export traverse une crise majeure depuis l'arrêt des aides à l'exportation de poulets sur le Moyen Orient.

David Labbé, relate le compte rendu du Conseil d'administration du Groupement des Monts d'Arrée du 26/06/14 : élection du bureau, point sur la situation de Tilly-Sabco, Préparation de la réunion de ce jour, Compte rendu de la réunion du 20/06/14 avec les élus des communes concernées par le devenir de Tilly-Sabco.

Benoit Cornec, reprend un article intéressant du Ouest-France de Novembre 2012 (voir le dossier de presse) où Christian Guerou journaliste avait exactement pressenti la situation que l'on vit fin juin 2014. On a donc perdu beaucoup de temps.

Jean-Pierre Garion présente la situation de Tilly-Sabco à ce jour et pose les questions suivantes à Nutrédia :

Quid des mises en place pour Doux ?

Démantèlement de Nutrédia, rumeurs ou réalité !

Quel sera le niveau des mises en place pour le mois d'Août ?

Article 68 ! bilan des aides

Dominique Bricard, Directeur de Nutrédia répond aux questions :

Le démantèlement de Nutrédia est une rumeur infondée.

Les mises en place vont se stabiliser sur 250 000 poulets/semaine jusque la semaine 32 d'abattage ; pour les semaines 33, 34 et 35 ; il n'y a aucune prévision de mise en place.

Nutrédia recherche des solutions pour baisser les vides sanitaires et c'est pourquoi Nutrédia propose des Mises en place pour Doux.

Bernard Labeyrie, éleveur rétorque : « Nutrédia n'a pas vocation à inciter les éleveurs à aller chez Doux »

« On n'incite pas » répond **Dominique Bricard**, Directeur Nutrédia, « On oriente, on propose une alternative, tout comme la pintade ou la caille. »

Le groupement précise qu'il n'est pas favorable à ces mises en place.

Jean-Pierre Garion et **Jean-Paul Mazé**, mettent en garde les éleveurs qui acceptent des mises en place pour Doux en direct : « les résultats sont mauvais 2 à 4 euros/m² pour le dernier tiers 7 euros pour les meilleurs, avec un gros risque d'impayés au vu de la situation actuelle de cette entreprise »

Jean-Pierre Garion affirme que Tilly-Sabco participe à hauteur de 140 €/tonne pour le maintien du cheptel repro en place. Et qu'il faut un minimum de 400 000 poulets/semaine pour assurer le minimum d'activité d'abattage nécessaire à Tilly-Sabco et ainsi éviter de perdre les clients et assurer une rotation aux éleveurs pour que les vides sanitaires ne dépassent pas 30 jours. Ce niveau de production permettrait de maintenir l'outil en minimisant les pertes liées à la suppression des restitutions et de gagner du temps pour une solution pérenne.

Gildas Juiff, Maire de Guerlesquin, confirme l'inquiétude des élus de Guerlesquin. Il est urgent de réactiver le comité de soutien de l'abattoir. A l'issue de cette réunion un bureau sera créé au sein du comité de soutien pour que les membres puissent s'informer en direct, l'adresse du site qui sera communiquée à tous.

Hervé Guelou, Maire de Plufur, Conseiller Régional, explique qu'on ne le prend pas au sérieux au niveau Régional lorsqu'il explique que c'est la filière export route entière qui est en péril et non l'entreprise Tilly-sabco.

La raison principale est qu'Arnaud Marion (Président du directoire de Doux) entretient un faux discours et berne tous nos politiques. Il poursuit : « Si vous avez des preuves quant à la situation économique très fragile de Doux, ça m'intéresse ». « Les procès-verbaux du conseil de surveillance de Doux » relatent la réalité, ces documents circulent dans la filière depuis des semaines mais personne ne les publie.

Jean Pierre Garion annonce que Triskalia dans le Télégramme du 27/06/14 communique positivement et appelle à la solidarité entre filières mais oublie de parler de sa filiale Nutrèa et de la filière export ; il serait donc utile de rencontrer les dirigeants de cette entreprise.

Corine Nicole, salariée Tilly-Sabco, explique qu'une rencontre a eu lieu avec Xavier Beulin (président FNSEA et de Sofiprotéol). A cette réunion, l'intersyndical Doux-Tilly Sabco et les représentants de la FDSEA 29 étaient présents : « le dossier 350 n'est pas enterré et reste d'actualité ». Il s'agit du dossier présenté par le consortium Sofiproteol après le dépôt de bilan de Doux en avril 2012.

Pierre Lechvien, éleveur demande : Tilly-Sabco a-t-il un plan « B » telle qu'une restructuration de l'abattoir pour produire pour le marché intérieur ?

Jean-Pierre rétorque que toutes les possibilités ont été analysées de près et que le réseau Ecomiam n'a pas eu le temps de se développer pour devenir un débouché significatif.

Didier Garion, délégué du personnel affirme que ce n'est pas possible techniquement, Tilly-Sabco a investi pour produire du poulet congelé à l'eau.

Pierre Lechvien ne souligne que la souche de poulets produite pour Tilly-sabco sous la marque RUSTIVOL et de souche JA est un produit intéressant pour les éleveurs et pour l'abattoir. C'est un poulet facile à élever et facile à travailler avec des rendements élevés. Cette souche rustique permettra de respecter la nouvelle réglementation sur l'antibio-résistance il est regrettable que

certaines couvoirs aient délaissé cette souche en raison de la crise au prétexte qu'elle soit moins performante. Et cela, d'autant que les clients apprécient le poulet RUSTIVOL pour ses qualités culinaires ; cette remarque fait l'unanimité.

Pierre Lechvien : « Avez-vous tenté de rencontrer Arnaud Marion, la filière serait bien plus crédible si elle parlait d'une même voix ? »

Jean Paul Mazé répond « oui » mais Arnaud Marion ne veut avoir à faire qu'à ses propres éleveurs, pas aux éleveurs extérieurs. Les positions de l'entreprise Doux ne sont plus les mêmes que par le passé. Ceci depuis que les dirigeants sont avant tout des financiers, leurs intérêts sont purement financiers. Ils ne se préoccupent plus des éleveurs dont les résultats sont médiocres ni des salariés ; ils passent leurs temps en communication dans le but de valoriser leur actifs.

Isabelle Henry, éleveur : « pourquoi réactiver un nouveau groupement ? »

Jean-Pierre Garion répond : « ce n'est pas un nouveau groupement... Le groupement des Monts d'Arrée, dont le cadre de référence est la défense des intérêts des producteurs de poulets livrant Tilly-Sabco et d'agir pour le maintien des aides à l'exportation existe depuis plus de 40 ans. »

André Quenet, FDSEA 29, précise en fin de réunion que toute la filière traverse la même crise pour les mêmes marchés avec la même parité monétaire et que le modèle économique des deux entreprises est identique malgré les affirmations de certains.

Jean-Pierre Garion rappelle les prochains rendez-vous :

- Le Sous-Préfet de Morlaix Philippe Loos, tente d'organiser une rencontre entre les représentants du Groupement des Monts d'Arrée et les actionnaires de Nutrëa (Triskalia et Terrena) pour tenter de valider un schéma de mise en place
- le Conseil Régional devait programmer une réunion première quinzaine de juillet avec les différents acteurs de la Filière. Nous avons insisté pour qu'il annonce du concret sur ce dossier, sinon nous ne pourrions pas contenir nos troupes. C'est certainement lors de cette rencontre qu'il faudra tous, se donner rendez-vous à Rennes pour appuyer notre démarche.

Daniel Sauvaget n'a plus le contrôle de son abattoir à compter du 02/07/14, suite à la mise sous fiducie-gestion. La nouvelle société de gestion ne s'est pas fait connaître. Que va-t-il se passer dans les jours qui viennent ?

Jean-Luc Hervé précise également que les éleveurs Métro de NNA sont impactés du fait de la mutualisation des vides sanitaires et que nous sommes tous solidaire. Dès qu'on aura plus d'informations on tiendra informé les éleveurs dans le cadre d'UNIVOL.

Jean-Paul Mazé termine la réunion en remerciant les participants et demande à chacun de rester mobilisé, si les prochaines rencontres ne sont pas satisfaisantes nous devrons à nouveau nous retrouver pour définir les actions à mener.

Fin de séance à 20h15